

# El catedrático Burillo propone convertir las zonas despobladas en un «paraíso fiscal»

● Desde Serranía Celtibérica propone un modelo similar al de Canarias con un IVA del 7% y un tributo de Sociedades al 4%

ZARAGOZA. El catedrático de la Universidad de Zaragoza y miembro del Instituto Serranía Celtibérica, Francisco Burillo, propuso ayer convertir los territorios despoblados en «un paraíso fiscal» como las Islas Canarias, con un IVA del 7% y un impuesto de Sociedades del 4%, como medidas para luchar contra la despoblación. En una intervención en las Cortes, destacó que «Aragón encabeza con creces» el proceso de la despoblación en España, con un 84% de su territorio por debajo de los 12,5 habitantes por kilómetro cuadrado, y opinó que «el problema está mal visibilizado porque parece que solamente Teruel lo tiene», pero también ocurre en otras comarcas, como las pirenaicas.

Burillo avisó, además, de que la densidad de población descenderá más cuando se jubile la generación del 'baby boom' y pidió más inversión de la Unión Europea a través de programas como el de la descarbonización.

Burillo compareció ayer ante la Ponencia sobre Asuntos Europeos de las Cortes de Aragón para dialogar sobre la despoblación, junto con otros profesionales del mundo académico.

Así, el catedrático de Historia Económica y director del Centro de Estudios sobre Despoblación y Desarrollo de Áreas Rurales, Vicente Pinilla, llamó a luchar contra la despoblación «solo si las personas que viven en el medio rural quieren permanecer allí para no caer en el error de hacer ingeniería social». Apostó por «concentrar» servicios públicos en las cabeceras de comarca, una política demográfica «holística», y un cambio en la política agraria común.

Pinilla consideró que en torno a este debate hay «mucho palabrería y poco conocimiento», tras lo que propuso llevar a cabo un enfoque «de abajo a arriba» para «dar salida a las iniciativas de la gente». Además, defendió la Ley de Desarrollo Rural Soste-

nible de 2007, cuyo enfoque es «modélico», y emplazó a diversificar la actividad económica, con «un importante peso del sector privado», al opinar que no se regenerará la pirámide poblacional con la agricultura, que está intensamente mecanizada. También recomendó «diseñar una auténtica política de inmigración».

El director de la cátedra de la DPZ sobre Despoblación y Creatividad, Luis Antonio Sáez, consideró «bastante frágil» ligar la despoblación a la financiación autonómica por ser un reto de carácter horizontal, que se reduce a «un juego de suma cero de ver qué le toca a cada comunidad».

Además, Sáez criticó la falta de cooperación con la sociedad civil, el «exceso de tecnocracia» de los informes, la ausencia de una política que ligue la inmigración al medio rural, la «desproporcionada» regulación de la Ley de Contratos que «castra las ilusiones» de quienes tienen alguna iniciativa o el «caduco» concep-

to de empadronamiento por no contemplar la movilidad actual.

La catedrática del Departamento de Geografía Humana de la Universidad Complutense de Madrid, Mercedes Molina, sostuvo que el problema de la despoblación es una «crisis del territorio» achacable, a su juicio, «al modelo de crecimiento basado sólo en el PIB, el empleo y la renta sin considerar otros costes o retornos medioambientales, y a un modelo territorial de concentración de la inversión, el empleo y la producción que a su juicio han determinado la desigualdad».

El analista político de la Oficina de la Comisión Europea en España, Juan Luis Ballesteros, señaló que Europa se encuentra en un «compás de espera» hasta que se concrete el acuerdo marco de la financiación plurianual y la posibilidad de que el organismo comunitario incluya medidas para luchar contra la despoblación en el listado de prioridades que contendrá un próximo informe que, previsiblemente, será presentado en abril por la comisaria de Demografía y Democracia, Dubravka Suica.

En representación de los grupos parlamentarios participaron Silvia Gimeno, del PSOE, el popular Sebastián Contín, Daniel Pérez Calvo, portavoz de Ciudadanos, Marta Prades, de Podemos Equo Aragón, Joaquín Palacín de CHA, Santiago Morón, de Vox y Jesús Guerrero, del PAR.

EUROPA PRESS

## Aumenta la ocupación ilegal de viviendas en Aragón

ZARAGOZA. Los lanzamientos en Aragón experimentaron en 2019 descensos mayores que los registrados en el ámbito nacional, mientras que ha aumentado la ocupación ilegal de viviendas, según los datos hechos públicos ayer por el Departamento de Estadística del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ).

En concreto, la Comunidad autónoma registró una bajada de un 35% en los lanzamientos producidos por ejecución hipotecaria y de un 16,1% en los derivados de Ley de Arrendamientos Urbanos (LAU). Por su parte, en el conjunto del país, los lanzamientos se han reducido un 25,1% por hipotecas y un 2,2% por alquileres, informó el Tribunal Superior de Justicia de Aragón.

Por provincias, Teruel es la que ha registrado el mayor descenso, un 27%, seguida de Zaragoza, con un 22,1% y, finalmente, Huesca con un 15,3% de reducción. Dentro de todos ellos, son los lanzamientos de ejecución hipotecaria los que registran las mayores bajadas, por encima los derivados de la LAU.

HERALDO



Javier Sada con José Manuel Pomar, ayer. CORTES DE ARAGÓN

### UNICEF ARAGÓN

#### Apuesta por la educación gratuita hasta los 3 años

El nuevo presidente de Unicef Aragón, José Manuel Pomar, apostó ayer por la gratuidad de la educación de cero a tres años y recomendó también «favorecer a las familias que tengan más hijos» para apoyar más la maternidad. Además, abogó por respaldar a la infancia y «hacer un esfuerzo mayor», aunque reconoció que «los presupuestos de las instituciones públicas son los que son». Pomar se entrevistó ayer con el presidente de las Cortes de Aragón, Javier Sada.

### INFRAESTRUCTURAS

#### Adif invirtió 36 millones en Aragón en 2019

Adif y Adif Alta Velocidad invirtieron en 2019 un total de 1.798 millones de euros, un 15% más que en el ejercicio anterior, de los que 36 se destinaron a actuaciones en Aragón, según informó la compañía. Así, en la Comunidad, se llevó a cabo una actuación en el eje Sagunto-Teruel-Zaragoza. A nivel nacional, el mayor volumen de inversión corresponde a Adif Alta Velocidad, que sumó 1.219 millones de euros mientras que Adif invirtió 578 millones de euros.

## El apoyo de Cs-Aragón a Arrimadas supera el 81% y rebasa el aval nacional

Pérez Calvo, integrado en la ejecutiva, destaca el apoyo «indiscutible» y señala que la renovación acabará en unas semanas

ZARAGOZA. El apoyo de la militancia de Ciudadanos en Aragón a la nueva líder del partido, Inés Arrimadas, ha sido rotundo con un 81,2% de los votos emitidos, cuatro puntos por encima del respaldo obtenido en el conjunto del país. La nueva presidenta cosechó 434 de las 534 papeletas que de forma telemática y presencial se emitieron y depositaron el pasado fin de semana, mientras Francisco Igea pinchó y consiguió menos de una quinta parte de las de ella, 94 adhesiones, el 17,6%. En el caso de la tercera candidatura, la del militante valenciano Ximo Aparici, su respaldo fue testimonial al cosechar el apoyo de cinco compañeros de Zaragoza y uno de Huesca.

Los datos regionalizados evidencian que el apoyo a Inés Arrimadas es irrefutable en Aragón, especialmente en la provincia de Zaragoza por el arrastre de la militancia de la capital. Es ahí donde radica su victoria, dado que rozó el 86% con 342 de los 398 votos contabilizados. Mientras, el vice-

presidente del Gobierno de Castilla y León se tuvo que conformar con 51, el 12,81%. Esto supone casi la mitad de lo que obtuvo en el conjunto del país.

Esta misma contundencia de la nueva presidenta de Ciudadanos no se registró en las otras dos provincias, donde el promedio cayó casi veinte puntos con una participación muy baja. Arrimadas obtuvo en Huesca un 67,16% de respaldo frente al 31,34% de Igea y el porcentaje casi se repitió en Teruel, con un 68,12% y un 31,88%, respectivamente. Eso sí, únicamente votaron 67 militantes oscenses y otros 69 turolenses.

El portavoz de Cs en las Cortes de Aragón e integrante de la nueva ejecutiva nacional, Daniel Pérez Calvo, aseguró ayer que el apoyo fue «claro e indiscutible» y, a su juicio, legítima el programa, el proyecto y la estrategia defendida por Arrimadas «en todo momento y sin ambigüedades» para el futuro del partido.

Pérez Calvo consideró que se ha evidenciado que las bases de Ciudadanos no quieren baronías, sino un modelo que preserve «una dirección única en el territorio».

Este parlamentario no será el



D. Pérez Calvo. G. M.

único aragonés en la ejecutiva nacional, ya que como adelantó la propia Arrimadas se sumará la oscense Sara Giménez, diputada nacional por Madrid, cuando en menos de dos meses cumpla el periodo mínimo de militancia para formar parte de la dirección, fijado por el reglamento.

El siguiente paso en la renovación del partido se debería dar el próximo fin de semana en la Asamblea General, en el que la delegación aragonesa pretendía respaldar las tesis de Arrimadas. No obstante, la comisión gestora decidió ayer aplazar su celebración por la crisis del coronavirus para evitar la reunión de 700 personas en un espacio cerrado. La medida, adoptada ayer por la tarde, no impedirá que el nuevo comité ejecutivo tome posesión el sábado.

Esta nueva etapa se completará con la designación de los distintos responsables territoriales. Pérez Calvo señaló que la dirección nacional decidirá «en unas semanas» el comité autonómico y los provinciales, mientras la militancia designará por votación la cúpula de las cinco agrupaciones de Zaragoza.

J. ALONSO